

# GUADALAJARA

22 ENERO  
PLAZA DE MORENO N.º 5 DE 1948

## VIDA LOCAL

### En breve plazo quedará resuelto el paro obrero en nuestra capital

Se han reanudado y comenzado diversas obras

#### Manifestaciones del Gobernador Civil de la provincia

El Gobernador Civil y Jefe de la Provincia, don Manuel Casas Fernández, recibió ayer, en su despacho del gobierno, a nuestro redactor delegado, manifestándole que se habían reanudado las obras del nuevo Gobierno Civil, las cuales, al parecer, llevarían un ritmo acelerado, por el remanente de material con que ya contaba.

El señor Casas Fernández dijo también que se encontraba en nuestra capital el contratista de las obras del nuevo Palacio de la Audiencia, que ayer mismo comenzó sus trabajos.

Añadió el señor Casas Fernández que tan pronto como reunieran el material necesario reanudarían la construcción de la Universidad Obrera Salesiana y que, con las obras del nuevo grupo de viviendas protegidas que iba a comenzar el Ayuntamiento y otras construcciones que empezaban en breve, ya aprobadas, pensaba resolver en breve plazo el problema de paro obrero existente en nuestra capital, que afecta en la actualidad, aproximadamente, a un centenar de familias.

Nuestra primera autoridad se mostró muy satisfecho y nos prometió, por último, tenernos al corriente de cuantas noticias tuviese sobre nuevas obras de construcción en Guadalajara.

#### Funerales por la madre política del Gobernador

Con motivo de cumplir ayer un mes del fallecimiento, en Motril (Granada), de la madre política del Gobernador Civil, doña Antonia Pérez Muñoz, viuda de Medina, se celebraron misas por su alma en todas las iglesias de la capital y un funeral solemne en la iglesia parroquial de Santa María de la Fuente la Mayor, al que asistieron el señor Casas Fernández, su esposa e hijos, todas las autoridades de Guadalajara y numerosas amistades de los señores de Casas Fernández y fieles. Con este motivo reiteramos nuestro pésame a don Juan Ca-

sas Fernández, a su esposa, doña María Medina de Casas, y a todos los familiares de la finada.

#### Mañana, fiesta no recuperable

El calendario laboral para 1948, publicado por la Delegación Provincial de Trabajo, señala la festividad de mañana, 23 de enero, Día del Arzobispado, como fiesta no recuperable a todos los efectos.

#### Reunión pro plaza de toros

El próximo sábado, día 24, a las ocho de la tarde, se celebrará en el Ayuntamiento una reunión pro plaza de toros, a la que asistirán representantes y las corporaciones provincial y municipal y fuerzas vivas de la capital.

#### Nuevos directivos del Sindicato de Transportes y Comunicaciones

Relación de sindicatos que, por haber sido elegidos en las elecciones de segundo grado, pasan a constituir las Juntas de las Secciones del Sindicato Provincial de Transportes y Comunicaciones:

**SECCION ECONOMICA.**—Grupo Transportes Mercancías por Carretera.—Por Empresas: Don Florentino Alguacil Martínez, de Sigüenza; don Angel Romero, de Molina de Aragón.

Por productores independientes: Don Manuel Corral Ortiz, de Loranca de Tajuña, y don Bonifacio Cid Gómez, de Torrejón del Rey.

**Grupo Transportes Viajeros por Carretera.**—Por Empresas: Don Luis Vega Simón, de Guadalajara; don José Vázquez Martínez, de Sigüenza, y La Primitiva, de Molina de Aragón.

Por productores independientes: Don Gregorio Barrios, de Guadalajara; don Francisco García, de Pastrana, y don Pascual Martínez, de Sigüenza.

**SECCION SOCIAL.**—Grupo Camineros de Hierro.—Por Administrativos: Don Manuel Zurita García, de Guadalajara.

Por especialistas: Don Máximo García García, de Humanes.

Por no cualificados: Don Saturnino Camino Inez, de Guadalajara.

**Grupo Comunicaciones Alámbricas.**—Por administrativos: Don Mariano Martín, de Guadalajara.

Por especialistas: Don Saturnino Pérez Díaz, de Guadalajara.

Por no cualificados: Don Nicolás Arias Esteban, de Guadalajara.

**Grupo Transportes Mercancías por Carretera.**—Por directivos: Don Nicolás Ortiz, de Guadalajara.

Por administrativos: Don Mariano Linares Hierro, de Guadalajara.

Por especialistas: Don Antonio Otero, de Guadalajara.

Por no cualificados: Don Pedro

Fernández Letón, de Guadalajara.

**Grupo Transportes Viajeros por Carretera.**—Por directivos: Don Gregorio Barrios, de Guadalajara.

Por administrativos: Don Martín Mendieta, de Molina de Aragón.

Por especialistas: Don Cecilio Borda, de Guadalajara.

Por no cualificados: Don Bernardino Moya, de Guadalajara.

#### Farmacia de guardia

Durante la presente semana está de guardia en nuestra capital la farmacia de don Abdón Jiménez Encinar, calle de Miguel Fluiter, número 11.

#### Cartelera

TEATRO LICEO.—Mañana viernes, tres secciones: «Las aventuras de Tom Sawyer».

## Pueblos del señorío

# La Villa de La Yunta

Hombres de su pasado.—El actual alcalde

Por Claro ABANADES

Cronista de la ciudad de Molina

La villa de La Yunta, de la que nuestro ilustrado amigo y compañero Baldomero García Jiménez hizo una admirable síntesis de su historia, es en la actualidad una de las poblaciones del país molinés que más se distingue por las actividades de sus naturales y por los éxitos crecientes de los que se hallan al frente de sus destinos.

El nombre de La Yunta tiene su origen en la reunión o junta que celebraron en aquel poblado el Rey de Castilla, Don Alfonso el Sabio, y el de Aragón, Don Jaime I, los dos que, con sus huestes guerreras, llevaron a feliz término la conquista del reino de Murcia, que se hallaba en poder de los musulmanes.

Esta villa perteneció a la Orden de Caballeros de San Juan, con consentimiento de los señores de Molina. Omitimos sus rasgos históricos, que son de gran valor, por-

que García Jiménez, pluma fácil y galana, supo, en su día, exhumar sus glorias.

Una de las mejores es la imagen del Cristo del Guijarro, que inspira una gran devoción a los habitantes, no sólo de la villa, sino de los pueblos próximos. Se muestra como formada, naturalmente, en un guijarro partido.

Según la tradición, un pastor encontró en el campo, en el año 1560, un medito guijarro, en el que se señalaba una gran Cruz, y en ella una figura que parece la de nuestro Salvador, y a ambos lados otras dos, que semejan las dos Marías, todo formado de unas manchas y vetas notables.

La original piedra estuvo durante algún tiempo en el domicilio del afortunado que la encontró, hasta que éste, aconsejado por alguien, la depositó en la iglesia parroquial, donde se venera, y una Cofradía celebra su fiesta el 5 de mayo de todos los años.

De La Yunta fueron hijos insignes: don Andrés López, el primer capellán de la Mesta, nombrado en Vélez en 1599; el licenciado don Francisco Martínez, presbítero, preceptor de Gramática en Molina, donde mostró las más excelentes dotes de pedagogo; el doctor don Juan Martínez, colegial mayor de San Salvador de Salamanca y canónigo doctoral de Tüy; fray Angel Tineo Heredia, que vivió en el pasado siglo, fué exclaustroado y publicó libros interesantes que respondían a los títulos «La verdad a todos» y «Los judíos en España»; fray Francisco de Jesús María, muerto en opinión de santidad en Nules el 4 de septiembre de 1753; fray Juan de Valdearcos, religioso de la Orden de los Trinitarios descalzos, muerto en Zaragoza el año 1734, lleno de años y de virtudes y con presunción de santo; el doctor en Teología don Pedro Martínez,

y tenemos la obligación de desterrar de nuestro pensamiento cualquier falsa idea que suponga una merma de moral o mediatices la vigilante preocupación que deben tener todos los componentes del equipo, en particular por la responsabilidad que contraen, y también de los aficionados, de los buenos aficionados en general, que creen está ya todo hecho. Para estos últimos, su único objetivo el domingo deberá ser prestar el aliento de su presencia para los jugadores, que lo necesitarán, para poder superar este partido de Campeonato.

#### Rectificación

En el número de EL ALCAZAR correspondiente al día 23 de diciembre último, al comunicar a nuestros lectores los desagradables incidentes ocurridos en la vecina ciudad de Alcalá de Henares, con motivo del partido allí celebrado, decía textualmente: «(A) parecer, un grupo de jugadores del Alcalá y amigos de los mismos, capitaneados por Calleja, se dedicó a la caza de inocentes víctimas por los callejones de la ciudad, propinando palizas bestiales a cualquiera que oliera a alcarreño».

Pues bien; hasta la fecha no ha sido posible la confirmación de que el jugador de la Agrupación Deportiva Alcalá José Calleja, a quien se alude en ese párrafo, fuese el que capitaneaba el grupo indicado.

Y en honor a la verdad, y para satisfacción del mencionado jugador, me complazco en rectificar aquella noticia, aclarando que José Calleja no era el individuo que, al frente de otros, agredió al hijo del señor Leiva.

ELECE

#### ¡OBRERO!

Si el Subsido Familiar te proporciona una ayuda económica para el sostenimiento de tus hijos, piensa también en el porvenir, contratando en el «Seguro Infantil», administrado por el Instituto Nacional de Previsión y bonificado por el Estado, pequeños capitales dotales que les permitirá iniciar su vida de un modo independiente. Pide informes en la Delegación Provincial del Instituto Nacional, sita en la calle de Miguel Fluiter, número 30 (Guadalajara).

## COMERCIANTES

ANUNCIANDOSE EN

EL ALCAZAR

SUS VENTAS AUMENTAN

Toda la correspondencia para el Director y Redactores de

EL ALCAZAR

debe dirigirse a LARRA, 14, teléfono 232610. La correspondencia para el señor Administrador y servicios de publicidad, a Alfonso XI, 4, teléfono 221090.

Teléfonos de EL ALCAZAR

Administración, 22 10 90  
Redacción, 23 26 10

# El Hogar

## NIEVE EN LAS CUMBRES

### LA CALIDAD DEL TEJIDO BASE DE UN BUEN EQUIPO

Por CLEO

El invierno trae consigo lluvia, viento, frío, cielos nublados, y siempre o casi siempre es su faz hosca y ma humorada. Tiene gran solicitud el brasero, el hogar, y junto a él, la abuelita recuerda aquel lejano invierno en que hizo tanto frío, aunque quizá —dirá ella— no tan intenso como ahora.

Sin embargo, la juventud desafía a esta estación, luchando por vencer la crudeza y desolación de estos meses. La lucha que se impone es una batalla atrayente y leal; va la juventud a la lucha, lanzándose sin temor al frío, con la sonrisa en el rostro y la alegría de su triunfo seguro y rotundo. Las muchachas de hoy no temen los cielos pomizos ni los descensos bruscos de la temperatura, no se refugian junto al fuego cuando fuera cae la nieve; al contrario, salen a su encuentro, al cielo libre, llegan a las cumbres nevadas y allí, triunfadoras y risueñas, gozan de lo que el tiempo, en medio de su inclemencia, les ofrece como tributo a su entusiasmo y su victoria.

Es, en efecto, un desafío al invierno el constante deslizamiento de la gente joven a las regiones nevadas, donde acuden a practicar



3. Blusa en lana cuadrículada rojo y azul marino. Puños y escote de punto rojo.—4. Pantalón y chaqueta en bellardina color beige. Forro y grandes solapas en castorina marrón. Visera de bellardina.

convenientemente del frío que hubieran sumido en una lánguida melancolía a la mujer de antaño, tan obsesionada por mostrar un rostro pálido a fuerza de vinagre y polvos de arroz!

Veamos ahora el vestuario. Son muy prácticas y elegantes las canadienses, cuyas variaciones son numerosísimas. La largura y, sobre todo, la amplitud, es acentuada; los canesús, recortados o redondeados; el paño, encima, y la piel, dentro, como forro, a la inversa.

Generalmente los colores empleados son a base de tonos apagados, animados por una blusa de una fantasía extraordinaria. Tanto se trata de un rojo bermellón o de un verde primavera como de un escocés de cuadros grandes donde se hallan entremezclados los colores del iris en alegre algarabía.

Hay que procurar que todos los componentes del equipo, guantes, manoplas, gorros tipo alpino o noruego, pañuelos, jerseys, etc., estén escogidos con el debido sentido práctico y decorativo, para lo cual, lo más conveniente en las novatas es acudir al consejo de una casa especializada en deportes. Y allí os informarán cómo debéis encargar vuestro anorak, pantalones y pellizas.



1. Jersey en gruesa lana color fresa, mangas japonesas y escote al bis con lacilo. Falda plisada escocesa.—2. Muy «chic» modelo en tejido espigado impermeabilizado, color verde musgo. El chaquetón amplio con grandes sisas y espléndido cuello, forrado de piel de cordero blanca. Niky rojo.

los deportes blancos tan en boga en nuestros tiempos. Deportes en el sentido más noble y exacto del vocablo: vitalidad, actividad, músculo y alma en juego.

Ahora bien; hay que tener en cuenta algo primordial. Para lanzarse a practicar el deporte invernal es preciso equiparse para y contra el frío. Y no se trata de ir simplemente calentemente vestida, sino de resultar femenina y elegante, a pesar de las numerosas prendas de que consta el equipo para la nieve.

Este año, las casas especializadas en artículos y ropas de deporte han resuelto magníficamente esta dificultad, logrando una estrecha alianza con los peleteros. Los modelos realizados son confortables y de línea muy nueva. Muchas chaquetas entalladas o amplias con grades cuellos altos, rozando el bajo de la mejilla; muchos chaquetones en bellardina azul marino, marrón, verde musgo, beige, etcéter, forrados de pieles diversas, tales como el cordero, castor y otros similares. Nada de bufandas, que molestan, ni de lana de angora, que retiene la nieve.

¿Qué importa que sope el viento o que un frío intenso enrojecerá un poco demasiado la oreja o la punta de la nariz! ¿Qué importa eso si la mujer sabe encontrar la indumentaria adecuada a su tipo y parecer con ella una desenvuelta muchacha moderna que con una gracia deliciosa prescinde de esos in-

# En el año 500.000 antes de Jesucristo, los hombres tenían cabeza de moneda Y DENTRO DE OTROS 500.000 SERA COMO UN GLOBO

NUEVA YORK. — (SERVICIO ESPECIAL DE CRONICAS EFE-UNITED PRESS. — PROHIBIDA LA REPRODUCCION.)

**A**YER el doctor Harry Shapiro, presidente del Departamento Antropológico del Museo de Historia Natural de Nueva York afirmó, ante un auditorio científico, que según sus últimas investigaciones, hacia el año 500.000 antes de la Era Cristiana el hombre tenía la cabeza tan redonda como una moneda y tan brillante como ella. Además de esta curiosa conformación capital, según Shapiro, es muy probable que por aquella época la raza humana sólo disponiera de cuatro dedos en cada mano y no tendría apéndice.

También afirmó el director del Museo Natural neoyorkino que la cara del hombre del año 500.000 antes de Cristo era menor que la de sus antecesores, mientras que su cerebro era notoriamente mayor. ...

Para Shapiro, la raza humana se va modificando con el tiempo. Naturalmente que estas variaciones son extraordinariamente lentas y no se pueden estudiar más que con el paso de varios siglos. "Las características del hombre, afirma el sabio estadounidense, varían tan lentamente que no parecerá diferente hasta dentro de otro medio millón de años a partir de ahora."

Junto a las investigaciones sobre el pasado de la raza humana efectúa el doctor Shapiro también estudios sobre el futuro, y basándose en los actuales caracteres físicos del hombre "pronostica" los que tendrá dentro de 500.000 años. Según él, "las actuales tendencias fisiológicas y anatómicas indican que la cabeza del hombre en el año 501.948 tendrá aproximadamente la forma de un globo y sólo parte del cráneo irá cubierto de pelo." El director del Museo de Historia Natural de Nueva York basa esta afirmación última en el hecho de que la raza humana constantemente va perdiendo pelo.

Los "pronósticos" de Shapiro afirman además que dentro de medio millón de años el hombre sólo tendrá cuatro dedos: perderá el anular, porque no lo necesita. Además, los hombres "tetradedos" tendrán una cara más pequeña que la de los actuales hombres. Ello se deberá a que los músculos de las mandíbulas perderán su fuerza y vigor, ya que el hombre come cada vez alimentos más blandos.

## Retablilló

### La Liga Arabe

Por la diaria noticia del caso palestino (el que la ajena estulticia agravó con torpe mano), sabemos que la corneta castrense sembrará el pánico cuando se dé la boleta al Ejército británico...

Treinta y dos mil escogidos islamitas impacientes, perfectamente instruidos y armados hasta los dientes, irán a la acción guerrera sin preocupación alguna, en alto su fiel bandera bordada en la media luna.

Afirman los exaltados que a tal paso les obliga la obediencia a los dictados de su fuerte y amplia Liga.

Y, si Alá no lo remedia agregan los del Profeta que van a arriesgar la "media" pues la "Liga"... les aprieta.

RICARDO TOLEDO

## Los miembros de la Misión militar argentina visitan el Museo del Ejército

Los miembros de la Misión militar argentina que se encuentran en España han iniciado un cursillo de conferencias en la Escuela Superior del Ejército, en la que cada uno de ellos desarrolla temas de su especialidad en el Ejército. Asisten todos los generales y jefes que cursan estudios en dicho centro.

Esta tarde, a las cuatro, los miembros de la Misión militar argentina acompañados por el embajador de la nación hermana, doctor Radio, visitaron el Museo del Ejército, siendo recibidos por el director general Bermúdez de Castro, haciendo grandes elogios de las dependencias del mismo.

## LA PREGUNTA DE HOY

### ¿Su impresión sobre la semana de Inspectores?



Don José Lillo Rodelgo, Inspector Central de Enseñanza Primaria, no necesita presentación a nuestros lectores. Sería una redundancia. A él me dirijo hoy para preguntarle:

—¿Quiere usted darme una impresión general de la II Semana de estudios de Inspectores de Enseñanza Primaria?

—Poco puedo y debo decirle. El director general de Enseñanza Primaria, don Romualdo de Toledo, mi ilustre jefe, explicó desde Radio Nacional el alcance de estos actos, los fines y la alta calidad intelectual de los conferenciantes que intervinieron. Y sería ridículo por mi parte querer añadir algo más.

—¿Cuántos inspectores toman parte?

—Aproximadamente, doscientos. Han llegado de todas las provincias españolas, incluidas Baleares y Canarias.

—¿En qué ambiente se desarrollan los actos?

—De verdadero y profundo interés. El programa está formulado con tanta densidad, que durante toda la jornada estamos ocupados. Todo son elogios y aplausos para nuestro Ministro y nuestro director general, que nos han invitado y convocado. Y hay una ilusión grandísima al saber que Su Excelencia el Jefe del Estado va a recibirnos y a aceptar de nuestras manos los cincuenta álbumes que la Inspección de España ha confeccionado para él como homenaje de la Escuela Nacional y de la infancia española.

GARCIAH

# EL ALCAZAR

Este periódico, de glorioso abolengo religioso y castrense, lo edita la Cooperativa de redactores y empleados de EL ALCAZAR Director, José de las Casas Pérez

# RETAZOS POR CIVES

Sokolowski se ha producido en el Consejo de Control Aliado sin sensacionalismo, con cortesía y corrección diplomática.

Dios nos libre del agua mansa.

Olavo que ha pedido la anulación del acuerdo de Francfort.

Porque eso de la "bizona" les suena muy mal a los rusos.

"La Policía militar prohibió a los fotógrafos que actuasen en la puerta principal del edificio." Para que no captasen caras largas.

"Van a iniciarse las consultas europeas sobre el plan Marshall." No es que esté enfermo.

"Hay defensa contra la bomba atómica." ¡Respiremos!

"Vagabundos de Europa." Canta, vagabundo, tus miserias por el mundo...

"En treinta y tres horas, de México a Madrid, por siete mil pesetas." Ya el mundo, más que un pañuelo, es un "confetti".

"Asentamiento de seiscientas familias de labradores en terrenos parcelados de Espejo." Que muchos pueblos españoles se miren en este Espejo.

Otra nota del Alcalde sobre los transportes urbanos.

Los remedios están en el telar y no hay que impacientarse.

Se realizan nuevas instalaciones de tranvías... Se repara en gran escala el material móvil... Se han entregado ya treinta y ocho coches reparados y equipados... Se carrozan los treinta y cinco chasis para autobuses, adquiridos en Inglaterra. En fin, la cosa marcha, aunque esté parada...

"Sincero optimismo de los que tienen el asunto en sus manos..." "En fecha no lejana habrá una palpable mejoría..." "Un margen de confianza..." Bueno; otro margen de confianza, y que tengamos pronto, en cambio, algún margen que ocupar sin asfixia en Metro, tranvías y autobuses.

"Luis Candela, el ladrón de Madrid." Por ahí anda, camuflado de estraperlista.

"El pleito de los árbitros ha terminado." Como de árbitros, la cosa no ha pasado de una pitada.

Transporte de pollitos de un día por ferrocarril para facilitar la repoblación de los gallineros." Suponemos que estos pollitos tampoco pagarán billete...

"Roba un puente para venderlo por chatarra." Y divertirse quizá con alguna chatarra.